
特區政府接納顧問報告建議推動本港足運 
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  民政事務局局長曾德成今日（三月十一日）表示，特區政府原則上接納顧問

報告就足球發展提出的主要建議，並會增撥資源，配合建議的落實推行，全面推

動本港足運。 

 

  特區政府於二○○九年六月委聘顧問進行研究，檢討本港足球的情況，並就

足運發展提出可行方案。顧問較早時向特區政府提交報告，提出一系列建議，改

善足球的管治、提升職業球隊和港隊的專業水平、加強青少年培訓、改善設施及

成立足球訓練中心。 

 

  曾德成今日在公布顧問研究結果的記者會上表示：「我們詳細考慮後，原則

上同意接納報告提出的主要建議。政府因此準備調整政策，採取進一步的措施支

持香港足球運動的發展。」 

 

  在管治方面，顧問報告建議香港足球總會（足總）改革，提升管治水平。顧

問建議足總從外間引入「變革顧問」，並應招募具經驗的人員，協助其制訂及落

實長遠足球策略發展計劃。 

 

  曾德成說：「我們已向足總通報顧問研究報告的建議，初步所得回應十分正

面。」 

 

  為了吸引更多觀眾觀看足球賽事，顧問認為足總應成立新的職業足球聯賽，

並為球會訂立適當準則，例如應為年輕球員提供教育計劃。 

 

  顧問認為，要提升不同組別的足球代表隊的水平，需要高水準的教練和相應

的教練培訓計劃。足總應以具吸引力的聘任條件為足球代表隊聘任全職經理人及

教練，並安排各級代表隊參與更多國際賽事。 

 

  顧問亦建議足總以青少年球員的發展為重點，推動有系統的梯隊培訓。具體

來說，顧問建議提供更多資助予地區及各級足球代表隊，包括其教練及訓練設

施；成立地區訓練中心，訓練有潛質的年輕球員；以及要求參與新職業足球聯賽

的球會開辦足球學校，為九至十六歲的球員提供定期訓練。 

 

  在足球設施方面，顧問建議政府制訂有關球場的策略，以增加球場的供應並

提升場地質素，以及為新職業聯賽各球會提供「主場」，協助球會吸納支持者及

贊助商。 

 



  鑑於足總現正與香港賽馬會商討在將軍澳建設訓練中心，顧問建議政府邀請

馬會建設及管理足球訓練中心。該中心的管理層應與香港足總及其他持份者攜手

合作，培養精英球員。 

 

  曾德成指出，康樂及文化事務署（康文署）會在未來五年爭取使本港的第三

代或更新式的人造草球場數目，增加至接近目前數目的三倍。 

 

  至於「主場」的建議，政府亦已在今個球季，為十支甲組隊伍提供「主場」。 

 

  顧問認為，香港足總的首要工作，是設計及制訂新的管治架構，訂明執行委

員的職責，以及招聘高級人員以改善管理及市務工作。為協助足總落實所建議的

工作，特區政府會考慮提供資助，期望足總在一段時間內從贊助商、門票及其他

方面取得收入，在財政及管理方面可穩步發展。 

 

  他說：「為了系統落實顧問的建議，民政事務局將設立一個足球專責小組，

由常任秘書長主持，並有康文署、足總及相關人士、專家等參與，共同努力，監

督各項建議的實施。」 

 

  顧問研究報告經由「推動本地足運顧問研究督導小組」詳細考慮，小組成員

包括香港足球總會國際事務總監郭家明及香港大學社會學系教授呂大樂。 

 

  出席今日記者會的還有康樂及文化事務署署長馮程淑儀、民政事務局副秘書

長麥敬年、民政事務局首席助理秘書長莫君虞及郭家明。足總主席梁孔德也出席

了記者會。 

 

  是項足球發展顧問研究報告的英文版本已於今天上載民政事務局網頁

（www.hab.gov.hk），中文版本則於稍後上載（摘要部分備有中文）。 
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